



La trágica experiencia espanola nos ha enseñado que más terrible aún que las guerras es la innoble revolución comunista.

CONDE DE JORDANA

El Gran Concurso Comarcal de Ganados

que se celebrará el próximo día 3 de Junio, "Mercat de l'Ascensió"

Importancia del Concurso Comarcal de Ganados

Repetidamente se ha afirmado, que no existe agricultura próspera sin ganadería, por ello, desde el fin de la Cruzada el Ministerio de Agricultura se ha esforzado especialmente para que la ganadería recobrase en España, no solo la potencialidad que tenía antes del 18 de Julio de 1936, sino que fuera superado en número y, sobre todo, en calidad.

Que la primera finalidad, en muchas zonas que quedaron bajo el dominio rojo es un hecho, nada lo indica más que los censos actuales de ganado lechero. En nuestra Comarca Vallesana por ejemplo, en el momento de la liberación, se encontraron unas pocas vacas, la mayor parte enfermas o exhaustas que necesariamente tuvieron que ser sacrificadas en los primeros meses, en muchas Comarcas vecinas ocurría lo propio, ahora, en el Vallés, (Granoilers, Tarrasa y Sabadell) el ganado vacuno de leche a aumentado en cantidad, en tal forma que el número de vacas lecheras debe acercarse a la cifra de 15.000. Es evidente que si el reparto de los piensos intervenidos hubiera seguido igual que en los dos primeros años después de la liberación y, en general, se hubiera mantenido por sobre todas las cosas el interés del ganadero, y no hubiese estallado el conflicto internacional, el número de vacas lecheras sería aún mayor y, seguramente, más seleccionadas.

Las Hermandades Sindicales de Labradores y Ganaderos del Vallés, con la ayuda personal de nuestro querido Sr. Alcalde D. Francisco Sagalés, los Veterinarios Municipales señores Llobet y Riera y otros entusiastas colaboradores, sin olvidar la necesidad de tener más y mejores piensos a precios en relación con el valor de la carne, los huevos y la leche, han considerado del mayor interés iniciar la tarea de mejorar la calidad del ganado, en una de las mejores armas, la organización del «Gran Concurso Comarcal de Ganados» el cual destaco y premia los esfuerzos de los buenos ganaderos a la par que crea el espíritu de emulación o superación factor de imponderables resultados, siempre que la organización del concurso sea inteligente y exista el firme propósito de continuidad.

Debe aplaudirse pues el gesto de las Hermandades Sindicales de Labradores y Ganaderos, no precisamente por la importancia de los premios que se conceden, sino por el cuidado e interés de las entidades organizadoras que es promesa de ulteriores afanes de mayor envergadura.

El Concurso de Ganado que se celebrará el día del «Mercat de l'Ascensió» en la capital del Vallés, el primer Concurso organizado por las entidades sindicales agropecuarias, con carácter comarcal, se organiza bajo la

dirección técnica de la Junta Provincial del Fomento Pecuario, que en ganadería, es el organismo superior del Ministerio de Agricultura en la Provincia y bajo los auspicios de la Excma. Diputación Provincial, la Jefatura de los Servicios de Cría Caballar, Delegación del Sindicato Provincial de Ganadería, Cámara Oficial Agrícola, Instituto Catalán de San Isidro, Ayuntamiento de Granollers, Comisión Distribuidora de semiente de patatas del Vallés y otras entidades.

El concurso abarca las especies caballar, asnal, mular, vacuno y de cerda, avicultura, cunicultura y apicultura.

No se olvidan las preferencias y necesidades de la Comarca, lo cual se traduce en dar más importancia al vacuno de leche de raza holandesa que no al de raza suiza; en el de cerda, los de raza Yorksire puros o mestizos, que no a los de raza craonesa; en avicultura a la raza Prat, más que a las otras razas; en cunicultura igual interés para las razas de producción de carne que para las de producción de pelo o piel; en apicultura la preferencia es para los apiariums movilistas; en caballar para los sementales de raza bretona; en asnal no se descuidan, muy al contrario, los garañones y burras de raza catalana.

Interesa destacar del certame, el concurso de explotaciones lecheras para conceder, a las que lo merézcan, la distinción de «Vaquería Higiénica» que tiene y tendrá un valor excepcional, porque uno de los argumentos que más se esgrimen en contra de la producción de leche en los medios rurales es, la de que la mayoría de los establos no reunen condiciones de salubridad y que los vaqueros no tienen interés en practicar las medidas sanitarias e higiénicas, recomendadas para el mejor éxito de esa actividad profesional.

Será interesante que en futuros certámenes no se olvidarán otros aspectos interesantísimos, tales como: Concursos de ordeñadores; de estereoleros modélicos, de depósitos higiénicos de leche; de fórmulas de piensos compuesto, apropiadas a la producción láctea, carnera, etc.

No dudamos que el Concurso Ganadero del Mercado de la Ascensión del año 1943, tendrá además de un éxito entre los ganaderos, una derivarión favorable al mayor incremento de la ganadería en todos sus aspectos, esperanza que, por lo que afecta a nuestra comarca vallesana no fallará, porque se estudiaran con interés los problemas y se preparan, para el momento oportuno, aquellas soluciones que han de dar realce al potencial económico e industrial de la ganadería en todas sus especies, en el mercado tradicional de nuestra querida ciudad natal.

MARIANO GANDUXER RELATS

LUCHA CONTRA EL PARO OBRERO

Preocupación del Estado ha sido siempre el paro obrero. Es un mal social y su incrementación señala una premisa: el Estado es incapaz de solventarlo. Una de las misiones primordiales de las jefaturas estatales es enfrentarse con él y vencerlo o disminuirlo de tal forma que prácticamente sea inexistente. El aumento de obreros sin trabajo lleva aparejado un doble mal: el de restar energías a la máquina productora de la Nación y el consiguiente descontento y desmoralización de las familias faltas de trabajo.

El Estado Nacional Sindicalista, por sentido humano y social que alienta, desde el primer momento, con el rescoldo de una guerra terrible en las manos y en el alma, procuró aniquilar el paro obrero y ofrecer a todos los españoles labor donde con el sudor de su frente ganarán medios para vivir dignamente, intento que en la tarea común del levantamiento español desapareciera esa pesadilla que es el paro obrero. Y con la coordinación de todos sus recursos estatales, por medio de los Ministerios y Centrales Nacional Sindicalistas se obtuvieron los frutos que saltan a la vista sobre la multitud de preocupaciones que vienen del exterior, sobre los obstáculos que nos plantea una postguerra como esta en la que mientras los pueblos se destruyen España trabaja con ardimiento en una empresa de paz, de reconstrucciones y de mejoras sociales y espirituales.

En el aspecto obrero, el Nacional Sindicalismo, logró grandes éxitos, a pesar del corto tiempo que lleva implantado. Un productor hoy, analizadas con serenidad las cosas, posee una cantidad de atenciones, medios y facilidades que én las actuales circunstancias no le hubiera concedido ningún sistema político, no ya proletario y comunizante, sino cualquier otro sistema demócrata.

Pero a pesar de todos los esfuerzos, el paro obrero no ha sido definitivamente resuelto; todavía late; todavía hay misión que cumplir en ese aspecto. Se nos dira que la mayoría de los que no trabajan es porque no quieren y si quieren es porque desean sueldos elevados y cortos esfuerzos, que para ellos es más fácil el «straperlo» que el estar sujetos a una máquina o a cualquier profesión digna; que aprovechando las circunstancias, con trampas sociales consiguen provechos materiales superiores a los que un honrado trabajo les daría; todo es verdad, en parte; pero hemos de pensar que mezclados con vagos están dignos trabajadores con deseos de hallar un lugar donde ganarse decorosamente la vida poniendo la nobleza de su esfuerzo, y esos trabajadores en paro son sagrados ante el Estado español por el doble motivo de ser españoles y no tener otro apoyo social que el del Estado.

Bastaría que la guerra concluyera para acabar con sus problemas y para entrar en cintura a los desaprensivos de menor y mayor cuantía (a los últimos con más saña y especialísimo interés); pero la conllevancia en un poblema así no es muy humana que digamos. Hace falta la resolución más aproximada a la totalidad para el problema. A tal objeto se ha instituído la Obra «Lucha contra el Paro» que funcionará por Consejos Provinciales.

En nuestra provincia ya se halla instituído bajo la presidencia del Excmo. Sr. Gobernador Civil y Jefe Provincial del Movimieneo, camarada Correa, a quien tantos motivos de gratitud nos unen y nos acrecientan el respeto por su persona. Este Consejo Provincial cuidará con el mayor ahinco para que el paro obrero en la provincia de Barcelona desaparezca por completo. Su misión es esa. Y España y su Caudillo piden en estos momentos que las misiones se cumplan sin demoras y sin titubeos, directamente, como es el estilo de la Falange.